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十二月份，大家也忙著慶祝聖誕節，但在歡樂的笑聲背

後，我們要紀念受苦的人。在我來說「紀念」這個字的

意思可以很深長的。信徒在禱告中紀念受苦的人比我們

嘗試用千言萬語的安慰更加有力。我們祈求聖靈的安慰

親自臨到傷心受苦的人當中，因為人的安慰的確十分有

限，言語的表達也不一定能觸摸到受苦者的心。唯獨神

的安慰能讓人得到滿足和醫治。所以我們一定要為受苦

者禱告。 

此外，當我們感受到受苦者的困難和傷痛，我們就能體

會到什麼是憐恤。憐恤的心是上帝所喜悅的。上帝造人

時放了理性和感情在人的內心，任何事物也不可能單從

理性或單從情感去理解。人與人之間的相處，因為有愛

的成份，不能用一條方程式去計算別人的反應。其實要

明白一個人，真的需要花上時間，用心聆聽，彼此接納

和包容，才能建立應有良好的關係。的確，快樂的人好

像真的不需要受苦的人去建立自己或幫助自己，但耶穌

基督卻需要快樂的人去接觸、接納、關愛受苦的人。這

是耶穌基督給每個基督徒一同成長的功課。不管我們做

了基督徒多久，我們還需要每天成長，因為一個不成長

的基督徒是沒有可能結出果子的。但願我們真的願意為

主付出，去愛受苦的人。 

神學院的老師常常提醒我們，面對痛苦的人，不要裝作

自己是什麼老師傅。不要在傷痛者面前說什麼教訓的

話、也不要解釋他受苦的來由。我們應該做的，可能只

是一個擁抱、陪伴左右、甚至大家抱頭痛哭。其實無論

我們做什麼，一切也是做在主耶穌的身上，根本不能說

什麼應該不應該。若神差派我們去愛受苦的人，神一定

不會讓我們孤軍作戰，祂必與我們同行，在適當的時候

祂會引導我們說該說的話。所以我們不要怕，只管跟隨

神的引導，忠心往前行，就是美好的事奉了。 

 
 

 

 


